

Funcionarios de Urgencias del HRA mantienen la movilización

Trabajadores ampliaron la atención a pacientes graves y moderados. Esperarán respuestas hasta el miércoles 17.

Fabiola Vega Molina
 La Estrella

17

de julio dieron plazo los funcionarios para que el HRA entregue soluciones a sus demandas.

Funcionarios de la Unidad de Urgencias del Hospital Regional de Antofagasta (HRA) seguirán movilizados a la espera de respuestas concretas a sus demandas.

Ayer tuvieron una reunión con los directivos del HRA donde presentaron sus demandas y también antecedentes sobre medidas que ya deberían haberse aplicado, según contó Claudia Pizarro Lazzano, directora nacional de la Federación Nacional de asociaciones de enfermeros de Chile (Fenasenf).

"Este petitorio se hizo en el año 2022 y los acuerdos que se establecieron en esa oportunidad, algunos de esos puntos no se han cumplido. Se trabajó después en una reunión privada con los directivos y se lograron acuerdos tácitos que se establecieron", indicó Pizarro.

Sin embargo, la dirigente señaló que los funcionarios decidieron no deponer la movilización, pero sí se amplió el rango de atención en Urgencias, que se atenderá a casos graves y moderados.

"Esos son los pacientes que corresponde a esta unidad de emergencia. (...) El resto se derivará a la aten-

ción primaria", expresó.

Además, Claudia señaló que el personal de Urgencias dio un plazo al recinto médico para que puedan cumplir con sus demandas y sería el próximo miércoles 17 de julio.

"Estas respuestas tienen que ver con el flujo de pacientes psiquiátricos y la seguridad de los funcionarios. Hay un montón de otros petitorios, pero estos son los vitales", expresó.

Otro de las demandas que solicitan es incluir en los protocolos de seguridad a un equipo de guardias y un carabinero de turno; proporcionar alimentos a los familiares cuidadores de pacientes de salud mental para que no queden sin compañía; y crear una sala segura para que los funcionarios reciban apoyo psicológico en caso de agresión.

En relación a la infraestructura, piden la división del box de atención de pacientes, la instalación de un



SE FLEXIBILIZÓ LA ATENCIÓN DE URGENCIAS A PACIENTES CON RIESGO VITAL Y RIESGO MODERADO.

botón de pánico, el retiro de objetos que puedan representar riesgos para pacientes de salud mental, los implementos necesarios para la contención física, un sistema audiovisual para el llamado de pacientes y un espacio de esparcimiento específico para los pacientes de salud mental del hospital.

Algunos de estos puntos ya fueron informados por el hospital, pero los funcionarios dan un plazo de dos semanas para que se implementen.

HOSPITAL

En relación a la movilización de los funcionarios, el director del HRA, doctor Antonio Zapata, dijo que hace un tiempo han estado trabajando en esas demandas.

"Trabajamos en conjunto con la concesionaria, el Servicio de Salud de Antofagasta, para ver cómo aumentar la seguridad, cómo mejorar el flujo de los pacientes desde la Urgencia a otros dispositivos de salud mental que tiene la red como los Cosam, los centros de salud mental que son ambulatorio,

hay un hospital día que se está instalando. Entonces estábamos trabajando ya de antemano con esto aumentando los flujos de seguridad de la infraestructura de la urgencia, pero lamentablemente, a pesar de todos los esfuerzos, pasan cosas como estas (agresiones)", señaló.

Es por esto que dijo que siguen en reuniones con los gremios y funcionarios para dar respuestas a las demandas, sobre todo porque la movilización continúa.

"Se ha flexibilizado un poco y están atendiendo a los

pacientes de riesgo moderado y de riesgo vital y los pacientes de menor riesgo están siendo derivados a los centros de atención primaria que es lo que corresponde hacer como cualquier otro centro ya que el hospital regional debería atender las emergencias (antes descritas)".

Finalmente, comentó que seguirán trabajando y conversando con los funcionarios para llegar a acuerdos y así lograr retomar la atención. ☺